

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 23 de Septiembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+“Ortega sacó a Alemán”

+El presidente Enrique Bolaños responsabilizó a Daniel Ortega por decisión de Sala Penal Uno del TAM
+Esta sala había rechazado la convivencia familiar anteriormente

+Éxodo nica en Houston

+Unos diez mil nicaragüenses debieron salir de Houston, Texas, antes de que hoy tocara tierra el huracán Rita, que ayer por la noche se mantenía en la categoría cuatro y se dirige paulatinamente hacia la frontera entre Texas y Luisiana, según el Centro Nacional de Huracanes (CNH) de Miami.

+Dan largas al juicio del asesino de Olivas

+Jurado será a finales de octubre o primera semana de noviembre

+Julio Vega y Mario Salvo desaforados

+Suspensión de inmunidad parece venganza porque el Gobierno no asistió al diálogo

El Nuevo Diario

+“Movida sucia”

+“Inventaron paro para distraer la sacada de Alemán”, dice Bolaños

+Asegura que la retirada de los custodios para el reo de El Chile es “por el momento”

+Sobre los desafueros anunció que hoy, después de Gabinete Pleno y acompañado del Ejército y la Policía, anunciará las medidas a tomar

+Reafirmó que hará un vuelco radical al transporte colectivo, que habló largamente con Insulza, “quien se mostró alarmado”, y que al final “ganará la batalla a los pactistas”

+Caos en Houston

+Millones huyen del monstruoso huracán Rita

+Caen dos desafueros y va Bolaños

+Cúpula PLC hizo retroceder el compromiso de Ortega y obligaron a sacar la cuchilla contra Vega y Salvo

+La aprobación de la Ley de Estabilidad Energética y las reformas presupuestarias para los subsidios junto a la sacada a la calle de Alemán dejó sepultada la aprobación del Cafta

+Buseros son inmutables

+Agentes sólo paran a privados

+Acuerdo tácito con el Tránsito “para no atrasar a los pasajeros”

+ Observación “in situ” de END comprobó la impunidad de los choferes para atropellar a las personas y las leyes

+“Hemos sido las víctimas”

+Rafael Quinto, dirigente de los transportistas que han recibido en el período del presidente Enrique Bolaños, 621 millones de córdobas entre subsidios y exoneraciones, dice que la imagen negativa que se tiene de ellos es porque han sido víctimas de una campaña de desprestigio de los tres últimos gobiernos.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El próximo paro del transporte

“Ahora hay que prepararse para el próximo paro del transporte. Y no nos referimos al de carga terrestre, cuyos operadores han amenazado con paralizarlo a partir del próximo lunes si el Gobierno no baja el precio de los combustibles, sino a los mismos buseros de Managua que podrían volver a parar sus unidades a fines del presente año, en el caso de que no se les concedan los otros 50 millones de córdobas que reclaman como subsidio para los meses de octubre a diciembre. Según parece el problema del transporte no se resolverá jamás, a pesar de que se han hecho varias propuestas razonables para solucionarlo. Se entiende que la operación del transporte público es bastante costosa, sobre todo en los últimos tiempos cuando los precios del combustible suben de manera incesante e incontenible. De manera que el Estado tiene que subsidiar de cualquier manera el transporte, para mantener las tarifas del servicio al alcance de toda la población. Lo que no debe hacer el Gobierno es dejar sin control la asignación del subsidio, ni renunciar a regular las tarifas del transporte en forma razonable. Y frente a la trágica situación de las multitudes que caminan largas distancias cuando los buseros paralizan el transporte, los funcionarios del Gobierno, en vez de decir que “caminar no le hace daño a nadie” mientras ellos andan en lujosos vehículos pagados con los impuestos de los usuarios de los buses, lo que deben hacer es garantizar el transporte de la gente. El Gobierno tiene la obligación de resolver el problema de la población cuando los buseros paran el transporte. Por ejemplo, ¿por qué no pone a disposición de los usuarios todo el parque estatal de transporte, incluyendo el del Ejército, con la debida protección militar?”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

El petróleo y el nuevo orden. (Miguel Bolaños Garay)

“El alza constante de los precios del barril de petróleo crudo es una preocupación a nivel mundial que afecta no sólo a países ricos, sino que en gran medida a los pobres y subdesarrollados como el nuestro. En lo que a Nicaragua respecta, es lamentable saber que el país con mayor energía potencial del área centroamericana es el que más desamparado está cuando le agarra esta crisis. Quizá ésta era la campanada final que necesitaba la humanidad para reflexionar sobre su futuro energético no dependiente del petróleo. Pero quienes más necesitamos reflexionar sobre ello somos nosotros que estamos inmersos en un país rico en recursos, pero empobrecido por algunos malos hijos de esta tierra que es digna de mejor suerte.”.

Candidaturas favorecen al pacto. (Mario Alfaro Alvarado)

“Ninguno de los actuales candidatos y los que se les sumarán, tienen oportunidad de ganar una elección. Porque quienes deciden son los caudillos del pacto, que a través del Consejo Supremo Electoral impondrán sus propios candidatos. La situación actual del país no admite términos medios. En estos momentos es irrevocable la sustitución de un pasado de sumisión y miseria, por un futuro de dignidad y mejoramiento económico y social. Es ahora que el pueblo demanda líderes que le muestren el camino hacia la liberación definitiva y no candidatos siempre prestos a negociar cargos públicos. Las elecciones deben ser para que el pueblo elija candidatos probos y capaces de gobernar. La votación ha de ser transparente o los votos deben ser destruidos por la furia popular, para comenzar de nuevo con un proceso electoral a satisfacción de las demandas ciudadanas, como ha ocurrido en otros lugares de este mundo”.

Una fórmula invencible. (Pablo Sanabria)

“La coalición encabezada por Lewites sí le quitaría votos a Daniel Ortega, pero no los suficientes para derrotarlo en las elecciones presidenciales del próximo año. No nos engañemos. Y aunque el empresario Eduardo Montealegre con mucho esfuerzo ha generado expectativas en un sector social importante, lo cierto es que no logra proyectar una imagen atractiva para el grueso de los trabajadores y la clase media nicaragüense. Montealegre —como Bolaños— es percibido como un representante de las clases pudientes. Personalmente siempre he visto la disidencia de Lewites con reservas. Por mucho tiempo he creído que su movimiento es una estrategia del Frente Sandinista para confundir y fragmentar a la oposición. Sin embargo, puedo estar equivocado. Tal vez Lewites sea sincero. La coyuntura actual es una buena oportunidad para demostrarlo. Montealegre, por su parte, proyecta confianza a Estados Unidos, a los organismos internacionales y también al capital nacional y extranjero. Su presencia en una fórmula presidencial es clave. Señores, ha llegado la hora de reducir todos los discursos a un simple hecho: o se trata de retórica hueca y vacía o de una intención genuina en favor de la Patria. En el mundo postmodernista en que nos ha tocado vivir, ninguna doctrina política puede cerrarse a la revisión y al cambio. Los nicaragüenses tenemos la oportunidad de crear una opción nueva que permita una solución



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 4 -

nacional a nuestra problemática. Si los marxistas rusos han incorporado elementos capitalistas que les permita desarrollar su país, es de esperarse que un socialista moderado como Lewites (y los ideólogos sandinistas que están con él) pueda encontrar puntos de coincidencia con un capitalista pragmático como Montealegre y trabajar juntos por una Nicaragua más libre y más justa. Menos mal que esto no sirve. Ustedes tienen la palabra”.

El Nuevo Diario

Política y ética en Nicaragua. (Ricardo Coronel Kautz)

“La ética, desde la perspectiva marxista, no es más que un prejuicio burgués usado como arma para el monopolio de la política. La ética en la política solo existe a lo interno de los partidos revolucionarios, no hacia fuera. La derecha tradicional nicaragüense se horroriza con la sola posibilidad de un triunfo del FSLN en las próximas elecciones, y por supuesto recurre a todas aquellas reglas sin el más mínimo escrúpulo, y desesperadamente busca y siempre encuentra la unidad, y siempre también usando su casi infalible fórmula de llamar a su mentor yankee para que la apoye integralmente para lograr evitar ese triunfo. No será mejor volver al interior del Frente, convencer a la militancia de sus mejores propuestas, someterlas a votación y si se gana, se gana, y si se pierde, se pierde. Yo quisiera cambiar la correlación de fuerzas, yo quisiera sustituir a los secretarios políticos, yo quisiera controlar la Asamblea Sandinista, yo quisiera mis propios congresistas, yo quisiera, yo quisiera... sustituir a Daniel Ortega, pero me es imposible porque ni siquiera lo intento ”.

Nicaragua y la chatarra. (Artemio Cruz)

“He estado viendo y escuchando en diferentes canales de TV, cómo señoras, señores, jóvenes y “jovanas” de nuestro pueblo trabajador, el popolo, denuncian airados que no se puede pagar C\$ 3.50 córdobas a un transporte urbano chatarra. Esto me hace reflexionar sobre si el chatarrismo, evidente en el transporte, no va más allá de él y, eventualmente tiendo a pensar que los políticos han hecho de Nicaragua un país de chatarras. Debe liberalizarse el transporte, y cuanto antes mejor. Si quieren libre mercado, pues que haya libre mercado y que cada chatarra cobre el precio que merece. Igualmente hace la burguesía sandinista chatarra. Nunca invierte en el país y exporta sus capitales hacia mejores horizontes. Así que la famosa burguesía nacional del doctor Orlando Núñez tendrá que ser reciclada en algún aparato mágico para que realmente exista. No es que no exista económicamente”.

El DR-Cafta y los gobiernos fondomonetaristas. (Carlos Midence)

“Los cambios que el mundo debía experimentar luego del grito de Fukuyama del denominado triunfo del mercado, a lo sumo pueden ser entendidos como una transformación de “la relación entre pasado, presente y futuro”. De igual manera es cierto que, al menos en algunos países de América Latina, dicha relación es y ha sido problemática. Digo esto por que en el caso de Nicaragua el presente hoy es más incierto que en otras partes del mundo, máxime cuando existen las denominadas “fracturas de memoria” no solo provocadas por los cambios de estructuras, sino por las políticas económicas de los últimos quince años, las cuales además de mal aplicadas son nada acorde con los sistemas y procesos sociales nicaragüenses. esa nueva cartografía de estos quince años fondomonetaristas lo que ha acendrado son los males sociales y a su vez ha dejado en evidencia la incapacidad de los gobiernos que han desfilado. Lo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 5 -

que sí se nota es que la lógica del mercado ha actuado de una forma perversa y por medio de su inexorable maquinaria demuestra su poder de deglución de todo tipo de espacio. Como una forma perversa en el que el control y el disciplinamiento ya no son producidos por el Estado, sino por la lógica del mercado, pues en él se construyen espacios regulados y ordenados como en el viejo Panopticon de Foucault (Shopping Center), en cuyo espacio los excluidos no tienen derecho de consumir. El Cafta podría ser el anuncio de Fukuyama en el que el mercado global parece haber triunfado y con él la migración, el tránsito permanente, el flujo de información, de personas, asimismo el crimen organizado, el narcotráfico, las bandas juveniles, entre otros”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+FSLN se “lava las manos” en libertad de Alemán. (Pág. 3 A)

+El Gobierno se “lenteó” porque pudo haber acatado a la Sala que mantenía preso a Alemán, dicen sandinistas

+De acuerdo a esa versión, la Sala Penal Uno no cambió resolución que mantenía a Alemán en El Chile

+“Lilas” buscan una alianza electoral única. (Pág. 3 A)

+El grupo de los “lila”, una facción del Partido Conservador (PC), inició ayer una etapa exploratoria con las distintas fuerzas políticas del país, con el propósito de promover una alianza electoral durante los comicios presidenciales de noviembre del 2006, informó Noel Vidaurre.

+FMI lanza ultimátum. (Pág. 14 A)

+Jefe de misión del organismo anuncia diciembre como fecha definitiva para el futuro del programa

+Gobierno calcula que este año se han perdido unos US\$60 millones

+Prorural depende de los diputados. (Pág. 15 A)

+Donantes argumentan que novedoso programa reducirá la pobreza

El Nuevo Diario

+Aprueban Ley de Estabilidad Energética. (Pág. 4 A)

+“Quita torturas de apagones”, asegura Bayardo Arce

+Establece que márgenes de comercialización deben corresponderse con niveles de operación

+Otorga subsidio a clientes domiciliarios que consuman hasta 150 kilowats al mes

+“Entregué a Quiñónez hace poco 3 mil 500 dólares”. (Pág. 6 A)

+El desafortado Salvo: Los PLC me asedian quitándome dinero

+Responsabiliza a Wilfredo Navarro --el que más grita de delitos electorales, dice-- de todos los movimientos ilegales en la campaña del PLC

+Maestros inician hoy plantones. (Pág. 8 A)

+Hoy en algunos colegios de la capital y en los empalmes de carreteras de varios municipios habrá plantones de maestros, en el inicio de la jornada de protestas del sector magisterial por incremento salarial y la contratación de dos mil docentes el próximo año.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: Entrevistas CDNN

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Félix Navarrete / Vocero del CSE

Tema: Calendario Electoral y proceso de cedulaación

Navarrete manifestó que ya están en proceso de elección de candidatos en la RAAN, para el cinco de noviembre ya estará listo. Dirigiéndose siempre al proceso electoral expresó que el Gobierno debería de invertir en la democracia para tener unas elecciones transparente. En cuanto al proceso de cedulaación dijo que esperan tenerlo listo para comienzo de año y así solucionar el problema, dejó claro que para esto se requiere de recursos, también dijo que la Institución está pensando en abrir kioscos con el fin de agilizar el proceso y se les facilite a la población ir a retirar sus cedulas.

Canal CDNN

Programa: Entrevistas CDNN

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Sra. Lourdes Chamorro César

Tema: Obra teatral el Palo de mamón

Canal CDNN

Programa: Problemática Nacional

Presentador: Adán Bermúdez

Invitado: Luis Romero / Director Académico de Universidad Hispano Americano

Tema: Oferta académica

Durante la entrevista hubieron llamadas telefónicas de personas que se manifestaban en contra del paro de transporte y del pésimo servicio que estos brindan a la población.

Canal CDNN

Programa: Temas y Debates

Presentador: Luis Mora

Invitado: Haroldo Montealegre / Precandidato presidencial

Tema: Precandidatura presidencial

Montealegre una vez más dijo estar de acuerdo con el TLC, que es positivo y viene a bajar los costos de transacción en Nicaragua, enfatizó que el FSLN no quiere aprobar el TLC por razones políticas, pero de cualquier forma dijo estar completamente seguro que el TLC se aprobará.

Sobre su precandidatura dijo que el tiene liderazgo, no quiso opinar sobre José Rizo por que es su amigo, lo único que tenia que decir, es que gane el mejor.

Canal 11

Programa: Causa Común

Presentador: Eduardo González

Invitado: José Rizo Castellón / Vicepresidente de la República

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 7 -

Tema: Precandidatura

Rizo dijo lamentar la desaforación de los ministros. También comentó que todos hablan de elecciones primarias, pero nadie ha hecho propuestas concretas de cómo celebrarlas, sino hasta que él lo elaboró, sin embargo no la han tomado en cuenta. Rizo considera que sean los magistrados del CSE los que elijan al candidato.

NOTICIAS DE TV

+El periodista Cid Largaespada, reportó de última hora que el Gabinete de Gobierno, depondrá su inmunidad para no pasar por el proceso de desaforación tal y como pasó con el ministro Julio Vega. Largaespada aseguró que Noticias 12 tiene de manera extra oficial, conocimiento de la conferencia de prensa que dará el Presidente de la República el día de mañana. **(Canal 12/ Noticias 12)**

+El Diputado de la Bancada PLC, Fernando Avellán, expresó que cuenta con el respaldo de su bancada para ocupar el cargo de Vicepresidente de la República, el cual desde su posición puede mantener buenas relaciones armoniosas entre todos los poderes del Estado y sacar al país adelante. **(Canal 4 / Multinoticias)**

+El Procurador General de la República, Alberto Novoa expresó que según el código de procedimiento penal de indigencia, señala que el procurador podrá defender únicamente al Presidente de la República en caso que sea acusado por delitos en el ejercicio de su cargo, no así a los ministros en el caso de que sea desaforado lógicamente tendrán que ser defendidos por abogados particulares. **(Canal 12 / Noticias 12)**

+La Embajadora de Suecia, Eva Zettenberg, expresó la desaforación de los ministros crea mayor inestabilidad al país. **(Canal 12 / Noticias 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua